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2022赛季，高拉特先是以自由身
签约巴甲豪门桑托斯，但仅仅踢了半
年，他就因为表现不佳而与桑托斯提
前解约。随后，高拉特与尚在巴西乙
级联赛的巴伊亚俱乐部，签了一份到
赛季末到期的短合同。尽管主教练
雷纳托·派瓦给予他充分的信任，他
也在对阵瓦斯科·达伽马的比赛中打
进了一粒价值千金的进球，但半赛季
两球的表现，并未达到高拉特的心理
预期。

去年就考虑过退役

巴西《环球网》表示，根据调查结
果，在巴伊亚升入巴西联赛后，高拉特
已经考虑在2022年赛季结束时退役
了。但在与他的经纪人和俱乐部主席
会谈后，高拉特暂时放弃了这个想
法。当时，城市集团正在加紧完成对
巴伊亚俱乐部的收购，经纪人和俱乐
部主席都劝说他留队，在城市集团到
来后的过渡过程中，高拉特被看作是
一个领导者。

此后，高拉特与巴伊亚俱乐部续
约一年。在新赛季，高拉特从 10 号
球员变成了中锋，状态非常出色，在
巴伊亚州锦标赛的前两轮，他都取得
了进球，主教练雷纳托·派瓦也对他
称赞有加。

《环球体育》表示，自 2022 年 8
月起，高拉特在巴伊亚俱乐部踢了
16 场比赛，并打进两球。他帮助三
色军团完成了进入甲级联赛的最
后一段旅程。当时的高拉特可谓
意气风发。“我终于拿出了非常出
色的表现，在中锋这个位置上，我
感觉非常自如。我曾与雷纳托·派
瓦聊过多次，他让人感觉非常舒
服。2013 年至 2014 年，我在克鲁塞
罗踢的就是 9 号位，当时球队还有
儒利奥·巴普蒂斯塔（皇马旧将），
但在时任主帅马塞洛·奥利维拉的
战术体系中，我司职中锋，他退到
中场位置。”

逐渐成为边缘球员

今年，这位攻击型中场于赛季开始
时在首发阵容中，但在最近的比赛中失
去了空间——在与埃维拉尔多的竞争
中，他失败了。多场重要的比赛，他都只
能在垃圾时间上场。最近一场巴西杯的
比赛，高拉特甚至未能进入比赛大名单，
他也随即表达了退役的想法。高拉特总
共为巴伊亚出场32次，打入5球。

《环球体育》表示，在 2013 年和
2014年之间，高拉特在克鲁塞罗经历
了他职业生涯中最好的时刻，当时他
是两届巴西冠军，并被征召参加巴西
国家队友谊赛。

2015 年，他转会到中超广州恒
大，并作为中超冠军、最佳射手和最
佳球员在比赛中大放光彩。个人获
奖方面，高拉特曾获得1次亚足联年
度最佳外援、1次亚冠最佳球员、1次
亚冠联赛金靴、2次中国足球先生、1
次中超金靴、2次中超银靴，3次入选
中超赛季最佳阵。

鉴于良好的表现，这位前锋被中
国足球归化，中国足协希望他代表中
国队参加比赛。

2019年，高拉特回到巴西，加入
帕尔梅拉斯，但在12场比赛后取消了
合同，回到了广州。当时，该球员正在
从膝盖手术中恢复。2020赛季，高拉
特租借加盟河北华夏幸福俱乐部，出
场18次，贡献4球4助攻。

高拉特在 2022 年回巴西，这次
是为了加入桑托斯，但他在加盟桑托
斯后并没有给出出色表现，他在踢了
30场比赛后离开了俱乐部。

高拉特在2022年赛季来到巴伊
亚，在踢巴西乙级联赛期间，在战胜
瓦斯科的比赛中打进了一个重要的
进球，虽然他之后完成续约，但是并
没有给出高光的表现。高拉特的团
队表示：高拉特自己反思了这几年
的状态，认为自己不再拥有高水准
的发挥，只会令信任和支持他的球
迷感到失望，无奈之下只能做出退
役这个残酷的决定。

31岁的原广州恒大球员高拉特决
定退役，在很多媒体看来，这也意味着
当初为归化他所花费的8亿人民币彻
底打了水漂。

自从加盟广州恒大之后，高拉特
成为联赛现象级的外援，接近180场
的比赛，打进了110球，而且还有近60
次助攻，成为那几年广州恒大称霸联
赛，乃至亚洲的绝对核心！

由于在中超联赛中的出色表现，
中国足球和广州恒大俱乐部，都有意
将高拉特归化入籍，而高拉特本人也
赞同。经过一系列的折腾，俱乐部和
中国足协合作，启动其归化程序，并且
帮助高拉特顺利入籍。

但是由于中国足协对国际足联
政策解读的失误，导致高拉特归化
之后也无法为国足出战，成为双方
一大尴尬。当初恒大为了帮助他
归化入籍花了巨资，但高拉特却因
为 1 次外租回巴甲踢球的经历，未

能满足 FIFA 代表国家队出战规定
的“连续居住满 5 年”和“在此期间
职业球员注册不得变更协会”的规
定，丧失了为中国男足出战的资
格，他也因此至今没有为中国男足
出场一次。

高拉特无法代表中国队参加
2022 年世界杯预选赛，让人尤其遗
憾。要知道前前后后广州恒大俱乐部
为其花费了近8亿，再加上各种手续
和安家费等，最后的支出已经达到了
一个惊人的数字。

归化成功后，并没有大家想象
的那么简单，甚至成为中国足球的
失败代表。状态下滑、伤病缠身，
再加上自身情绪化和外部因素的
影响，无论是加盟河北华夏幸福
（河北队），还是回到巴西联赛（桑
托斯、巴伊亚），高拉特始终也没有
回到当初的水准。巴西媒体直言：
在中国踢球的这几年，令他的状态

严重受损，他已经接受不了高强度
的对抗。

虽然 2022 年高拉特已经与中
国球队解约，但直到 2023 年初，才
正式传出他将退出中国国籍的消
息。据巴西媒体称，回国后的高拉
特不会继续留在足球赛场，而今 31
岁的他选择了正式退役。

这一退役的消息不仅正式宣告了
对于高拉特这一归化球员的失败，也
标志着广州恒大前期投入的巨额费用
全部都打了水漂。

有媒体表示，当早已销声匿迹的
高拉特再度走进公众的视野，曾经的
八冠王早已改变了模样，保利尼奥披
上了科林蒂安的战袍，塔利斯卡在沙
漠与C罗并肩作战，那些曾经让广州
恒大有恃无恐，大杀四方的外国面孔
再也不会在广州出现，他们赚走金钱
的同时，也带走了广州足球的无限风
光。

归化前锋0出场，8亿打水漂

据《环球体育》了解，高拉特将在当
地时间本周五召开新闻发布会，并正式
宣布挂靴。届时，他会透露更多有关退
役的前因后果，以及他对未来的打算。

《环球体育》指出，高拉特做出退
役的决定，让许多球迷和大多数媒体
感到惊讶。然而，一些人认为他的决
定是正确的，因为他一直受到身体问
题的困扰，无法恢复他成名时的表现，
特别是在克鲁塞罗的表现。

高拉特只有31岁，正常来说还能
踢三四年，在没有特别大伤病的情况
下选择退役，证明他已经在足球场上

没有什么追求了。在荣誉方面他已经
无法更进一步了，而在收入方面他在
中国早已赚得盆满钵满，所以选择退
役并且享受生活也不难理解。

据巴西媒体报道，高拉特退役后
不会远离足球，而是会参与收购一家
足球俱乐部，以投资人的身份拥有属
于自己的俱乐部

巴西媒体correio24horas的消息
称，最近高拉特正在对一家俱乐部进行
调研，看看是否可以尝试成为俱乐部的
老板。分析人士认为，以高拉特的财
力，完全具备在巴西收购球队的实力。

这位前广州队前锋目前加入了一
个调查小组，该调查小组正在研讨收
购一家巴西俱乐部的可行性。看来高
拉特已经十分富有了，能够收购俱乐
部成为球队老板。

他在广州队效力时期让俱乐部为
他投入了8亿元，其中包括他的年薪、
归化安家费等，结果他不具备为国足
出场的资格。后来带着巨额的收入回
到了巴西，恢复了巴西国籍，并且还要
用在中超赚到的钱，在巴西支持家乡
的足球事业，这在一些中国球迷看来
有点讽刺。

计划收购一家俱乐部并进入调研阶段

巴西媒体惊讶高拉特退役决定——

不再拥有高水准而急流勇退
日前，来自巴西媒体的消息称，31岁的里卡多·高拉

特决定提前退役，他将在当地时间周五召开新闻发布会
宣布自己挂靴。他的决定让很多人感到惊讶。

巴西环球网写道：“攻击型中场球员里卡多·高拉特
打算退出足球界。这位 31岁的巴伊亚球员正在研究结
束其职业生涯的最后细节，并将于周五召开新闻发布会
来谈论此事。这一消息在周二被披露后，得到了我们的
证实。”


